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6 月 13 日至 15 日，第五届中国奶业
大会暨第十二届中国国际奶业展览会在
陕西西安举行。中国奶业协会会长高鸿
宾表示，经过 5 年的整顿和振兴，我国奶
业发展有了新的突破，达到新的水准，具
备了创建世界一流奶业的基本条件。

近些年，我国的奶农数量、奶牛存栏、
牛奶产量都有所下降，“这未必是件坏事，
将有利于牛群的结构优化，单产水平的提
高，规模化水平的提升。”高鸿宾说。

中国奶业协会的数据显示，当前我国
存栏 100 头以上的规模化养殖比重达到
了 41%，比 5 年前提高了 21.6 个百分点。
单产水平也在提高，去年全国成母牛平均
单产达到 5.5 吨，比 2008 年提高了 700 多
公斤。去年全国机械化挤奶率达 90％，
比 2008年提高了 39个百分点。

“在严防严控下，我国生鲜乳质量安
全水平不断提高。”高鸿宾说。农业部连
续 5 年实施生鲜乳质量安全监测计划和
生鲜乳专项整治，累计抽检生鲜乳样品
9.8 万批次，抽检指标从 6 项增加到 12 项，

涵盖国家公布的所有违禁添加物，检测范
围覆盖全部奶站和运输车。

目前，我国奶业转型步伐正逐步加快，
奶业正在从散养向规模养殖转变，从粗放型
向集约型转变，从饲喂秸秆向饲喂青贮玉米
和苜蓿转变，从人工挤奶向机械化挤奶转
变，从人盯人、人盯站向信息化监管转变。

中国奶业协会透露，多年来，国内的
良种奶牛主要靠引进。2012 年进口奶牛
12.8 万头，2013 年进口奶牛 10.2 万头，同
比减少 20.2%，减少的原因之一是进口牛
源国受限。“中国奶业发展势头很猛，却面
临无牛可进的尴尬。”高鸿宾说。这几年
国内规模奶牛场建设步伐快，每年进口奶
牛需求超过 25 万头，由于供需缺口仍大，
一些企业建好牧场却无牛可养，一些企业
被迫推迟了牧场建设计划。

“从长远看，只有加快完善我国奶牛良
种繁育体系建设，才能解决牛源短缺问
题。要加快实施奶牛群体遗传改良计划，
整体推进奶牛生产性能测定、后裔测定、全
基因组检测和种公牛站技术改造等工作。

企业也要有所作为，充分利用国外遗传资
源，加快良种奶牛扩繁。”高鸿宾说。

饲草缺口也是中国奶业发展面临的困
难之一。2013 年，我国进口苜蓿 75 万吨，
同比增加70.9%。农业部和财政部实施振
兴奶业苜蓿发展行动后，苜蓿产量增加了
60万吨，但依然无法弥补缺口。受资源所
限，我国奶业难以完全满足国内市场需求，
近年来乳制品进口剧增。2013 年我国进
口乳制品159万吨，折合生鲜乳超过1000
万吨，奶源自给率为78%。

“奶业是在竞争中发展，进口也是一
种必要的补充，但要从根本上解决中国奶
业发展的问题，还需要发挥自身的优势。
我们的优势就是生鲜奶，是液态奶。”高鸿
宾说。就近就鲜，这是中国奶业发展独特
的优势。企业应该充分考虑地理和区位
的优势，保障城市鲜奶的供应。专家研究
预测，到 2020 年，全国生鲜乳的消费总量
将达 6000 万吨，比现在增加 2000 万吨以
上。中国奶业站在新起点上，仍然面临着
良好的发展机遇。

我国已具备创建世界一流奶业基础
本报记者 杜 芳
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本报福建三明 6 月 15 日电 记者吴佳佳报道：财政部
副部长王保安 13 日在城市公立医院综合改革试点座谈会
上提出,为充分发挥导向和激励作用，中央财政对公立医院
改革试点城市的补助资金采取“先全额预拨，后考核结算”
的方式下达，对于未按要求开展综合改革的城市，取消试点
城市资格，并相应扣回中央财政补助资金。

王保安要求，下一步各级财政部门要加大财政投入力
度，特别是对于符合规划的公立医院基本建设和设备购置
等硬件投入要足额落实到位，减少其资本性支出，维护其公
益性。同时，要加强公立医院成本核算与管理，确保资产、
资金使用安全、规范、有效。

财政部要求——

加强公立医院改革试点补助资金管理

财政部要求——

加强公立医院改革试点补助资金管理

本报北京 6 月 15 日讯 记者黄鑫报道：工业和信息化
部 13 日发布 2014 年海洋工程装备科研项目指南，从工程
与专项、特种作业装备、关键系统和设备 3 个方面提出了今
年我国海洋工程装备制造业的重点科研方向。

根据项目指南，我国将实施深海天然气浮式装备（一期
工程）、自升式平台品牌工程、水下油气生产系统（一期工
程）等工程与专项；开展 500 米水深油田生产装备 TLP、10
万吨级半潜工程船、3000 米深潜水作业支持船，以及海工
装备建造专用大型超吊高浮吊船等特种作业装备的自主研
发；推进浮式钻井补偿系统、海洋大功率往复式压缩机、高
性能大型拖缆机关键技术及核心部件等。

工信部发布指南——

确 定 海 工 装 备 重 点 科 研 方 向

本报北京 6 月 15 日讯 记者曾金华 崔文苑报道：国
家税务总局今天发布消息表示，税务总局和中国人民银行
日前发出《关于规范横向联网系统银行卡缴税业务的通
知》，明确了安全规范的办税服务厅 POS 机银行卡缴税业
务的实现方案、实施要求，以及各商业银行、银联接口软件
的开发要求。通知旨在解决目前各地使用银行卡缴税存在
的安全和规范问题，畅通服务纳税人的“最后一公里”。

通知要求，税务机关在信息系统业务实现过程中，要积
极推广安全规范的银行卡缴税业务；各商业银行、中国银联
应做好与税收征管信息系统等相关系统的接口开发工作，
配合税务机关开展安全规范的 POS机银行卡缴税业务。

税务总局表示——

畅通 POS 机银行卡缴税“最后一公里”

本 报 北 京 6 月 15 日 讯 记 者 张

雪 乔金亮 齐慧报道：今年第 7 号台
风“海贝思”于 15 日傍晚前后在广东
汕尾至福建漳浦一带沿海登陆。“海贝
思”是今年登陆我国的第一个台风，从
形成到登陆时间短。

国家防总决定启动防汛防台风Ⅳ级
应急响应，并再次向福建、广东、浙江、海
南省防指和珠江防总发出通知，要求进
一步强化应急值守、监测预报和会商分
析，落实船只回港和海上作业人员转移
避险，做好次生灾害防御工作，确保人民
群众生命安全，最大限度减轻灾害损
失。广东、福建防指和珠江防总全力做
好热带风暴防御工作，先后于 14 日启动
防汛防台风Ⅳ级应急响应。广东、福建
防指分别召开了异地视频会议，部署渔
船回港避风、人员转移避险、水库安全度
汛、次生灾害防御等工作。

当前正值农业生产和海洋伏季休渔
的关键时期，“海贝思”带来的大风、
大浪和强降雨可能给农牧渔业生产造成
不利影响。农业部要求福建、广东、江
西等省农业部门做好台风防御工作，立
即动员相关海域作业渔船和养殖人员尽
快回港或就近避风、避浪，及时加固维
护渔港设施和堤坝，做好养殖设施防护
等各项工作；组织农民抢收成熟在田作
物，做好橡胶、果树和大棚设施等防风
处理，及时疏通田间沟渠，防止发生大
面积内涝；抓紧畜禽圈舍排险加固，彻
底清理疏浚畜禽场排水系统，避免人员

和畜禽伤亡。农业部还要求，台风过
后，各地要根据台风登陆和影响情况，
及时组织干部和技术人员深入灾区，因
地制宜制定完善农牧渔业生产恢复方
案，指导农 （牧、渔） 民搞好生产自
救；加强在田作物管理、改种补种、补
充被冲走鱼苗，以及灾区动物疫病防控
和农作物病虫害监测防治。

为确保旅客列车运行的绝对安全，
南昌铁路局于 15 日 14 时在管内杭深线
莆田至饶平、龙漳线、永莆线、赣龙线
瑞金至龙岩、漳龙线、漳泉线、鹰厦线
永安至厦门等线路区段启动防洪防台风
Ⅳ 级 应 急 响 应 ， 并 停 运 15 日 的

D2305、 D2353 次 和 16 日 D2302、
D2352 次共 4 趟动车组列车。已购买受

“海贝思”影响停运列车车票、或因此
造成滞留的旅客，可到车站窗口办理退
票手续，网购车票未换取纸质车票的旅
客可在网上办理退票，均不收取手续
费。南昌铁路局将在福州、厦门、泉
州、漳州等相关地区火车站，根据退
票、改签的旅客人数增开窗口数量，最
大限度为旅客快捷办理退票、改签手
续。该局还组织工作人员，加强台风侵
袭地区旅客候车、进出站、乘降列车等
的引导，增设问询窗口及服务台，方便
旅客出行。

今年首个台风登陆东南沿海

多 部 门 应 对“ 海 贝 思 ”来 袭
本报北京 6月 15日讯 记者连俊报

道：第三届世界和平论坛将于6月21日至
22日在清华大学举行。

据本次论坛秘书长、清华大学当代国
际关系研究院院长阎学通介绍，如何化解
国际冲突、怎样解决国际安全问题、通过
什么路径才能促进国际安全合作，成为摆
在各国政府面前的难题。

第 三 届 世 界 和 平 论 坛 将 召 开

本报北京6月15日讯 记者周琳报
道：中国证券投资基金业协会今天在北
京成立国际会员委员会。

基金业协会有关负责人介绍说，委
员会旨在为中外机构提供高层次的合作
交流平台，在监管层与市场机构之间搭
建通畅的沟通桥梁，全力支持我国资管
行业的国际化进程，推动基金行业更好
地服务资本市场和实体经济发展。

基金业协会成立国际会员委员会

“

本报北京 6 月 15 日讯 记者黄鑫报道：工信部 14日开
通食品工业企业质量安全追溯平台，伊利、三元、完达山等
首批 6 家婴幼儿配方乳粉试点企业已纳入平台。工信部党
组成员、总工程师朱宏任透露，今年年底要争取婴幼儿配方
乳粉行业企业 100%纳入追溯体系，然后兼顾其他行业。

据工信部消费品工业司副巡视员高伏介绍，食品企业
质量安全信息追溯体系包括两个阶段的目标，即 2013年底
在婴幼儿配方乳粉和白酒行业试点建成实用、便捷、可扩展
的产品质量安全信息追溯体系，实现消费者采用智能手机
等智能终端及政府网站平台对企业基本法定信息的实时追
溯；2014 年底实现试点企业所有应公开信息和产品生产、
流通、使用等产业链全程信息的实时实地跟踪。

朱宏任表示，要加强食品追溯体系建设的中长期研究，
制定年度实施方案，推进食品工业各细分行业产品质量安
全追溯体系标准的立项、研究制定和贯标工作；最大程度地
让消费者积极参与建设、充分使用平台；在食品追溯平台应
用、数据库共享等方面提供及时快捷的服务。

工业和信息化部

年底婴幼儿乳企有望全入追溯体系

本报北京 6 月 15 日讯 记者陈郁报道：2013 年，全国
工商系统共查处食品安全违法行为案件 11.7 万件，相当于
日均查处 320 件，案件总值 2.6 亿元。在今天举行的“社会
协同共治 维护食品安全”主题座谈会上，国家工商总局副
局长马正其作上述表示。

作为今年全国食品安全宣传周“工商主题日”的重要
内容，来自全国人大法工委、国家发改委等有关部门，以
及消协组织、食品行业企业的代表、专家学者、消费者代
表共 100多人参加了座谈会。会议提出，提升食品安全治
理能力作为国家治理能力现代化的重要体现，需要政府、
市场、社会、企业等多元共治。工商部门作为维护市场秩
序的部门，今后将继续完善信用监管机制，做好食品市场
行为监管，强化对损害消费者权益违法行为的惩处，发挥
消费者协会在维护食品安全上的重要作用，倡导食品经营
主体尚德守法、增强责任意识，并加强与有关部门协调配
合，做好食品安全各项工作。

马正其表示，工商部门将运用信息公示、信息共享、信
息约束等手段，强化食品企业信用监管。同时，将加大对食
品商标恶意抢注行为的防范与规制力度，依法保护食品注
册商标专用权，严厉查处商标侵权案件；加大广告监管执法
力度，针对食品、保健食品等重点商品开展专项整治。

全国工商系统

去年查处食品安全案 11.7 万件

近期，国内 P2P 网贷平台“跑路”事
件频发。6 月 4 日，北京的 P2P 网贷平台

“网金宝”网站无法访问，疑似“跑路”；一
些投资者已向警方报案。6 月 10 日，深
圳的一家名为“科讯网”的网贷平台同样
出现页面无法访问，客服电话不通，负责
人失联的情况。

自 2007 年 6 月份国内第一家 P2P
平台成立以来，网贷平台层出不穷。统
计数据显示，截止到今年 5 月底，全国
P2P 网贷贷款余额为 640.06 亿元，创历
史新高；P2P网贷参与人数日均 4万人左
右，5月份甚至达到日均 4.9万人，环比增
长 7.46%。

中国人民大学特聘教授戴险峰告诉
《经济日报》记者，作为舶来品，P2P 网贷
这种新的业态模式对市场效率的提高具
有积极作用，特别是能够为一些中小企
业提供必要的资金支持。

但 P2P 网贷平台在“跑马圈地”的过
程中也出现了诸多问题。无准入门槛、
无行业标准、无监管机构的“三无”状态
让 一 些 P2P 平 台 的 负 责 人 可 以 轻 易

“圈钱走人”，而高收益率、本息保障等
“甜蜜陷阱”则不断地吸引着风险偏好高
的投资人涌入。

速途研究院院长丁道师表示，与国内
网贷行业的发展速度相比，投资人的投资
风险教育工作相对落后，有些投资者甚至
不具备起码的金融知识，其投资可以用

“盲投”来形容。以“网金宝”事件为例，该
网站宣称投资人的资金是由央行北京支
行来全权监管的，而稍具金融常识的人就
知道，央行的基本职能是制定国家的货币
政策，根本没有资金托管的职能。

同时，资金担保方的缺失也导致投
资者蒙受巨额损失。“网金宝”事件发生
后，该网站所声称的提供全额保本保息
的担保机构——湖北中洲投资担保有限
公司发出声明，表示和“网金宝”没有任
何关系，所有合同内容中的签名和公章
均系伪造。实际上，网贷平台在资金担
保方面不规范的地方很多，其中尤以平
台自身提供担保为甚。而央行此前曾强
调，平台本身不得提供担保，不得归集资
金搞资金池，不得非法吸收公众存款，更
不能实施集资诈骗。

5 月 22 日 ，银 监 会 召 集 国 内 知 名
P2P 平台负责人召开座谈会，就行业准
入门槛、投资者保护、资金监管等问题征

询意见。5 月 25 日，包括银监会、央行在
内的监管机构再次召集 P2P 机构，进行
行业情况摸底。6 月 11 日，央行年报指
出，P2P 借贷平台从事金融业务，但现有
法律规则难以明确界定其金融属性并进
行有效规范。互联网金融企业的业务活
动经常突破现有的监管边界，进入法律
上的灰色地带，甚至可能触及非法集资、
非法经营等“底线”。

诸多问题呼吁监管措施早日出台。
戴险峰建议，监管应从宏观审慎、微观审
慎和投资者保护 3 个层面展开。宏观层
面，应该在将行业纳入监管体系后，从各
平台收集与系统性风险相关指标的数据
并进行评估和监控。微观层面，一方面

要设立严格的准入门槛，并设立相应经
营指标以确保平台稳健经营，另一方面，
要从制度设计上对担保金提供切实的保
障措施。投资者保护层面，应确保平台
对投资者进行充分的信息和风险披露，
包括借款的用途、金额、期限等信息都要
详细披露。

监 管 措 施 的 出 台 ，势 必 导 致 部 分
P2P 网贷平台被淘汰出局。国务院发展
研究中心金融研究所副所长巴曙松此前
曾撰文指出，随着市场环境的变化，以及
监管制度的不断完善，可以预计，中国
P2P 行业洗牌在即，随着监管规则的出
台，各类 P2P 平台将在宏观金融市场变
化和行业变迁中受到新的洗礼。

“三无”状态导致P2P机构陷阱不断问题频出——

纳入监管势在必行 网贷平台洗牌在即
本报记者 李鹏翔

11..办公地址虚假办公地址虚假。。PP22PP网贷平台的网贷平台的
办公地址通常显示为城市高档写字楼办公地址通常显示为城市高档写字楼
内内。。投资者应该注意实地考察投资者应该注意实地考察。。

22..假借与银行合作为其背书假借与银行合作为其背书。。央行央行
不可能给不可能给 PP22PP 网贷平台做资金全权监网贷平台做资金全权监
管管，，即便是商业银行即便是商业银行，，也只有极少数的分也只有极少数的分
行在进行资金托管行在进行资金托管。。

33..假称与担保公司合作假称与担保公司合作。。投资者在投资者在

投资时一定要查看担保公司资质投资时一定要查看担保公司资质，，咨询咨询
双方合作情况双方合作情况。。

44..搜索引擎认证增信搜索引擎认证增信。。有投资者有投资者
称称，，部分网贷平台被搜索引擎认证过部分网贷平台被搜索引擎认证过。。
投资者应谨慎看待第三方商业性认证投资者应谨慎看待第三方商业性认证。。

55..高息诱惑高息诱惑。。投资者不应只盯住高投资者不应只盯住高
息息，，任何投资任何投资，，安全性都是最重要的安全性都是最重要的。。

（（肖肖 瀚瀚））

如 何 识 别 网 贷 骗 术

本报上海 6 月 15 日电 记者吴凯

报道：第十六届劳伦斯世界体育奖颁奖
礼将于明年在上海举办。颁奖礼由中国
知名企业集团恒源祥主办，届时，将通过
电视向全球直播。恒源祥是奥运历史上
首家非运动纺织服装类赞助商，2008 年
成为中国奥委会首家合作伙伴。

劳伦斯世界体育颁奖礼将在沪举行


